DE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 9 DE JUNIO DE 1925

NUM. 1944

naián los reclamos por incendios?

Cada dos por tres se cono-ce en los Juzgados de la capi-tal de reclamos que se hacen por derechos de incendio contra la

Las actividades de la Cooperativa de Casas Baratas

La Cooperativa de Casas Bara-La Cooperativa de Casas Bara-tas hizo el sorteo semanal el sá bado pasado habiendo salido fi vorecido el número 745 d pr piedad del señor Teodoro r'ie

Vayan nuestres féliciaciones para el agracia que va fione su casa y que a un ropagan de la Couperativa ces à prestenda ples pobres.

En esta semina en el «Diario Oficial» e publicará el v. o de cenvocato ia para la reunión que se ce ebrará en la Cooperativa en la que se conce á de las reformas hechas a los estant es nor el prese hechas a los estant es nor el prese hechas a los estant es nor el prese hechas a los estant es nor el presente de las reformas hechas a los estant es nor el presente de la presente de l hechas a los estan tas por eq tro miembros de la Drecti-va de a mism.

De estas ref. mas h.ba e.m.s

oportu a conte pues son bastan le i teresantes y merecen ser nes vitalicias a las siguienconocidas pere que haya comprentiva de que la Cooperativa tra
la ja a hase de conveniencia para
l s trabejadores.

Kenu ia

Le fué aceptada la re-Le fue aceptada la re-buncia o e . Oficial Sec e-tari. la Sub inspección de Haciend d les Chies hizo don J se Persza Mordra-gen, uemb ándese para sus huirle et el menclonado empeo al señor don José Wensellao Rodriguez.

Felicitación al General Volio

Liberia 8, de junio. General Volio

Calurosas felicitaciones por disturso y actuación en pro nuestro templo.—Cenfiamos será es ll.d.,— cuno a r zón de un colón por Afmos, amigos J. Félix Ri-cabeza y cerdoso por cinvas, Juan R. Muñoz.

EL NUMERO 71 cutivo. es el del Teléfon de L

PKENSA, lo que se pi

Cuándo se termi- ¡Ese Promotor Fiscal! Los pletos de Lehmann y Marenco ¿En qué quedó

Ayer, en el Congreso fue retirada la petición cuando el mencionado Lic. no tiene en el asunto del Ejecutivo para que se acordara el pago a los señores Lehmann y Marenco en pleitos ya fallados.

Sobre el pleito de Lehmann ya dijimos ayer dado por bien hecho lo tan malamente hecho por

Municipalidad.
Generalmente se hacen estos su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera pago, que pudiera ta l'Estará en ese cará tillo a mínimo protestas ha estud deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera de l'Estará en ese cará del Estará en ese cará tillo a mínimo protestas ha estud protestas ha estud protestas ha estud deber, por lo cual pierde el Estado la friolera su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera de l'Estará en ese cará del Estará en ese cará tillo a mínimo protestas ha estud protestas ha estu lo que era y lo que convenía, recogiendo la acu- el Promotor Fiscal, parece que ante las públicas sación que se lanza contra el Promotor Fiscal, protestas ha estudiado mejor los asuntos y ha quien no presentó recurso de casación, como era ordenado que se retirara de Congreso la orden del su deber, por lo cual pierde el Estado la friolera pago, que pudiera traer una recia merejada.

¡Si que se está luciendo el Promotor Fiscall ¿Estará en ese cargo para defender los intereses tilo o aún peor. Este pleito pasó a cargo del Lic. del Esta lo? Por que con la manera de solucionar don Tobías Gutiérrez, y el Promotor Fiscal pre- esa clase de pleitos, más bien parece que el Esta-

Gobernador!

El gobernador de Alajuela está incomodado por varios med os hasta q' hubo de abandonarse la por cierta acusación que contra él se ha lanzado, idea de terminarlo y quedó ese trecho sin condeclarándole moralmente responsable de que no se cluir y en mal estado". haya podido terminar la construcción de un importante trecho de carretera.

El Ayudante de Campo de la Dirección Ge-neral de Carrinos, don Rafael Gómez Ulloa, ha presentado un informe que dice:

"Alajuela:-Macadam construido, solo 400 metros al llegar a la ciudad de Alajuela; este tra- cari etera. bajo se hizo en parte con benos y en parte con f ndos de carreteras, p ro el Sr Gobernador estorbo lesta clase de gobernadore !

Aquel gobernador, al verse en descubierto, protesta contra esa acusación sin aducir serias razones; pero el il formante contesta explicando minuciosamente cómo el gobernador, no sólo dejó de interesarse en todo momento por obra de tanta utilidad, sino que a lemás puso cuantos obstáculos puco para destorbar la construcción de aquella

¡Valiente porvenir se le ofrece a Alajuela con

aprobades

El Po er Ejecutivo, seg(n decretos publicados la edición de hoy, del D'a ió

vides, de cien colones men-suales; don Francisco Montoya Rivas, de cuarenta colo Barboza, de cincuenta colnes m nsua'es.

> Lea LA Prensa de mañana

Una adicion de impuestos

Se ha aprobado una adición a las tarifas de impuestos del distrito segundo (San Miguel) de Desamparados.

Esta adición se compren-

aprobada por el Poder Fje-

Almorranas (Hemorroides) PRENSA, le que se prone en conocimiento de lo
anunciantes, sus critores
tavorecedores de esta em
presa.

Amorranas (implea, sengrantes, con pieza la artos, se perjugicava la l'asdisposa de l'emedio más sónas que sá
tavorecedores de esta em
presa.

Amorranas (implea, sengrantes, con pieza no
quellos, a quienes hay que
seternas. Una odo escitiate bastan. Lafirma de
darles cualquier ocupación
darles cualquier ocupación

Los operarios de Obras Públicas La feria degana le Mn asunto desagradable

Esta mañana, en los tr bajos de la Comandancia, h ccurrido un contratiemp desagradable.

Los obreros que allí tra bajan empiezan su labor las seis y media de la maña na. Esta mañana, por excepción, se ha dado el caso de a Rivas, de cuarenta colo-a mir sual s; don Anto le que seis o siete operarios har rboza de cinquenta col-rboza de cinquenta colminutos de retraso y el Fiscal de Tiempo, encargado de mirar las entradas y salidas del personal, les ha im-

> El retraso en que llegaron los operarios es tan insignificante, que semejante co-rrección no se justifica, máxi- Nueva oficina de me cuando esos mismos ope rarios abandonan muchas veces el trabajo algunos midespués de la hora señalada para terminar.

Esta severidad exagerada perjudica los trabajos que se hacen con urgencia porque de que será cobrada a los destazadores de ganado va-cuno a r zón de un colón por retardo y haberlos añadido a la hora de salida, no hubie ran tenido que perder lo operarios el jornal de medio trabajo.

Además, por la corrección impuesta a estos ope rarios, se perjudicaba la la-

Ip r. que no pierdan el día justamente.

La Dirección de Obras Pá licas haría muy bien en ord nar que se concedan anco minutos de espera en la hora de entrada de los o erarios, aunque luego se lida, que esos minutos no representan abuso ni significan nada, y los operarios complidores de su deber estarían expuestos perder injustamente medio pedido empezar el trabajo, día sólo porque el reloj se obligándoles a perder medio haya retrasado cinco minu-

correos y telégrafos

Se advierte oficialmente al público que ha quedado abierta al servicio general a nueva cficina de correos y telégratos del distrito de Barbacoas, del Cantón de Santiago del Puriscal, provincia de San José.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

en Alajuela

La útima feria de ganado en Alsjuela syer estivo buena para los vendedores de éste.

Precios en qui flictuiron fué de 66 céatimos el kilo como máxi-

mum y 33 céntimos como

Estuvo bastante animada, pues llegó suficiente ganado y la de manda fué también grande.

Publicaciones reci i las

A nuestra mesa de redacción la llegado la revista ilustrada y de gran interés «Lecturas» que se edita en Barcelona. Esta revista es algo que debe

lesse con detectomiento, pues en ella e daboran algunos de los me-jores escritores que tiene la ac-tual genera ión intelectual de E-p-ña y otros escritores de América y varias naciones de Europa.

«Reproducción» es la publi cación mensual que hace el sabio don E les I minez Rojas. También ha llegado a nuestra

nesa el útimo número de esta pequeña revista que contiene siempre un selecto material y que está cuidadosamente adaptado e desente estas.

que està cuidadosamente adapta-di a ésta. Uno de los temas es «La Mi-seria de Costa Rica durante el colonis] e setudios que hace el Licenciado don Alfonso, Ilménez y que es muy interesante por cierto.

La revista Hispania, que se edita en es añol n la ciudad da New York en ar último número ha llegado n estra mesa y tie-ne gran varied d de material.

Es esta una p blicación semanal que ha llegado a hacerse popular en e la la l nia hispanoameri-cana en los Estados Unidos.

la distribución de un dinero?

Esto se preguntan algunas personas al saber a quienes se ha adjudicado los premios que el Dr. Carit estableció para las lavande-ras más bellas y virtuosas.

Desde hace algunos días se está hablando de este asunto y aún no se sabe que rumbo han tomado los varios millares de colones que se pusieron a la orden de la Honorable Comisión Calificadora del concurso en cuestión.

¿Se podrá saber cuándo se hace esta distribución.

La reunión de los farmacénticos

Mañana deben reunirse los farmacéuticos en sesión ordinaria según el reglamento de esta Facultad.

Ya dijimos que se conocerán algunos interantes asuntos relacionados con la am-pliación de la ley de regenis de acuerdo con las paler s del señor Presidente de la República a una Co-mis ón especial nombrada por la Facultad para que conociera su opinión.

Muy interesante resultará desde luego esta sesión.

Banco de Cooperación Nacional SECCION DE AHORROS

Señor Director de «La Prensa» Presente.

Muy señor mío y amigo:

Muy señor mío y amigo:

Por medio de su importantediario, la Directiva del Banco (e
Cooperación Nacional se perm te
avisar a nuestro público, nuy epecialmente a los maestros de todas las escuelas y a los trabaivdores de los talleres, que ha que
dado organizada la sección de
ahorros por cuotas mín mas. Eu
esta sección pue le d posita se
desde la suma de cincuenta e n
mos por semana, gana do in ereses desde el momento en que
quede hecha la imposición.

Los interesados pueden obte-

quede necna la imposicion.

Los interesados pueden obtener prospectos en las ventanillas
del Banco, así como carteles de
propaganda, que se suplica colocar en lugares aparentes.
«El mundo entero está en macardo la como facilitar y ma-

eEl mundo entero está en mos de los que trabajan y aborrans: con esa hermosa frase de Victor Hugo por lema, foment remos el trabajo y el ahorro co todas sus manifestaciones, seguros de que así labo, amos por electivo bienestar de Costa Ricco.

La Directiva agradece la puboración de estas líneas.

De Ud. muy atto, servidor y amigo,

amigo,

ANDRES BOZA CANO Gerente.

El señor Director de la Escue Juan Ratael Mora inauguró e sección y muchos niños de su es u la se han inscrito como ah.

Mota del día Nota del día

CONFIANZA EN EL OLVIDO

Protetas y profecías

Un colega publicó el domingo las profecías de un sabio geólogo llamado el doctor Milton A. Nobles (no se olvide que en América todos somos doctores) a quien nunca habíamos oído nombrar.

Según este profeta, el mundo está a punto de sufrir segun este preteta, el mundo esta a punto de surfrun cataclismo tan descomunal, que a nuestro planeta no lo va a conocer después ni el Dios que lo creó. Las consecuencias de ese cataclismo serán tan grandes que sólo de pensarlo se queda uno estuperfacto. Vaya fijándose el

lector: «Según las predicciones del sabio geólogo, las aguas sepultarán toda Europa, la mitad de Asia, parte de Africa y parte de la América del Norte. Del fondo de los mares surgirán también nuevas grandes extensiones de terreno que doblarán el tamaño del Hemisferio Occidental, creando un nuevo y más grande continente america no, y uniendo Australia a Nueva Zelandia en una extensión de tierra firme que será tres veces mayor que el actual continente».

Como se ve, la cosa no puede ser más rave. Pero aún hay más. Con esa revolución geológica, el Polo Norte se trasiadará a la Siberia occidental, al Este de los Montes Urales, y el Polo Sur quedará en el Océano de Sociedad Nortes No Pacífic. El Ecuador pasará por los Estados Unidos. Los puertos de América quedarán al interior porque a los dos lados aparecerán inmensos territorios. México multiplicará su extensión de la noche a la mañana, y esta Ámérica Central en que vivimos quedará unida a las Antillas, con lo cual podremos ir en carreta desde San José hasta la Habana.

Por mucho menos hay quien está en el manicomio. Ese Milton A. Nobles, a quien llaman en Filadelfia «el sablo ermitaño», es sin duda alguna, un ilustre chifiado que, como todos los profetas de hoy,confía en la facilidad con que las multitudes olvidan estas cosas.

Para que el lector se dé perfectamente cuenta de cómo son los profetas de nuestro tiempo, vamos a ponerle que no tiene nada.

un ejemplo.

Al leer esa predicción catastrófica, nos vino a la memoria una «profecía para mil novecientos veinticuatro» que se publicó el día primero del año pasado en casi toda la gran prensa del mundo.

Nos pareció recordar que habíamos guardado aquella profecia para comprobar su falsedad a su debido tiem-po. Esta mañana hemos encontrado la profecía, de la que nadie se acuerda ya, como tampoco nosotros nos ecordá

bamos. Empieza con este párrafo:

«El profesor Raymond, vidente húngaro de extensa cultura, pues que ostenta los grados de doctor en jurisprudencia y filosofía, ha hocho conocer del público parisién sus nuevas predicciones. En 1922 leyó el horósco-1923 anunciando sin ninguna clase de duda, que el Ruhr sería ocupado, que se registraría una gran ca-tástrofe en el Japón y que los Estados Unidos tendrían José la venta de unos terren sa precios módicos un nuevo presidente; que el sistema monetario mustriaco y facilidades de pago. Ya el Municipio se había se estabilizaría y que Alemania caería bajo el dominio de la dictadura».

No dirán ustedes que este preludio no parece una cosa seria.

En seguida venían las profecías para 1924. Vamos

a ver cómo se han cumplido.

«Los franceses retirarán sus tropas del Ruhr y al finalizar el 1924 no tendrán allí un solo soldado». Los soldados f anceses todavía están allí y A'emania conti-

núa protestando contra la ocupación de su t rritorio.

«La República del Rhin se co vertirá n autónoma en 1924». Tal República no existe y el Rhin continúa perteneciendo, como antes, a la República Alemana.

«Baviera se separará de la República alemana».

Y Baviera continúa siendo tan alemana como lo era an-

«En Italia Mussolini conseguirá un satisfactorio entendido entre el Estado y el Santo Padre. En la primavera próxima habrá una gran conspiración contra el Jefe del Estado italiano. Un ejército que se organizará contra los fascistas será derrotado».

No hubo tal derrota ni se organizó tal ejército

«En España se efectuará una revolución que demo-lerá el trono. Después el Rey Alfonso se fugará a In-glaterra para evitarse tener que abdicar. España quedará

constituída en República». Ni en España hay República, ni se ha demolido el trono. Don Alfonso no ha necesitado fugarse a Inglate-

rra porque le va mejor en Madrid.

«Un repentino cambio en el Gobierno ruso restuitirá la burguesía al Gobierno de Rusia». Y el Gobierno de Rusia continúa en poder de los comunistas mientras ya la burguesía desespera de volver a gobernar.

¿A qué seguir? Los protetas confían en la falta de memoria de los pueblos. Se lee una de esas profecías, se

comenta en pro o en contra, según encaja más o menos en las creencias y en los descos del lector, y a los ocho días nadie se acuerda de semejante asunto. Si se tiene la suerte de a ertar en algo, ya se encargará el mismo

DEL MINUTO

PATRIA EFECTIVA **HACIENDO**

Cuandoun grupo de obreros trabajamos con amor se envió hace algunos meses esa solicitud al C por la fundación de la Cooperativa de Casas B₄ greso. Allí se archivó o no se le dió la importar ratas, nos guiaba el fin altamente social de hacer que tenía. patria efectiva.

La patria no se edifica con lirismos, ni con discursos sentimentales o románticos. La Patria se construye, se solidiza, se asienta eternamente, abriéndoles facilidad a los ciudadanospara que vivan mejor y vinculen con más fuerza sus afectos a la tierra que los vió nacer.

Y para ello hay que principiar por la base, por lo indestructible que es el hogar. Y ese hogar—la familia—por inevitable necesidad se ve forzada a ocupar casa. No se puede vivir en medio de la calle ni bajo los árboles, ni a la intemperie de los

Desde luego que la habitación es indispensable entre hombres civilizados, tarea primera del Estado es la de preporcionar facilidades a los ciudadanos para que éstos construyan sus viviendas.

En otra parte donde se comprendieran bien las obligaciones del Estado, la Sociedad Cooperativa de Casas Baratas hubiera sido estimulada y ta si se quie e, de paz interior.

Los pueblos corforme van ganando en mejo-ramiento social, van siendo menos subversivos; en

una palabra; más pacíficos.

Es una ficción que ya hoy nadie discute, de cir que el ciudadano tiene patría, cuando earcee de un palmo de terreno donde plantar su tienda.

be tiene Patria, guando se tiene tierra: lo de más es un artificio inoculado como prejuiçio an cestral, por una falsa educación.

El hombre que tiene un palmo de ti rra que defender, expone con más ardor su vida que el

Hace tres años y mes s, la Sociedad Coope rativa de Casas Baratas funciona con normalidad admirable. Todos sus socias-entre ellos un gran únero de muj res extremadamente pobreshacen el secificio de restar algo de lo que van a gastar en sus alimentos, para no atrasar sus cuotas y cui plir con sus deberes fielmente

Este ejemplo es edificante y no debiera verlo con indif rencia el Estedo. Si en tres años de funcionamiento de la Cooperativa, ésta ha dado resultados maravillosos, ¿por qué no abrirle facilisades económicas para que continúe cada vez con

más éxite?

Ahora e tudia el Soberano Congreso un Pro

********** MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

AVISO

En cumplimiento del acuerdo V de 1º de junio de 1925, el infrascrito Secretar.o de la Municipalidad de este Cantón Central, a los contribuyentes que no han querido o que han olvidado pagar los impuestos municipales, por este medio hace sa-

Que la Municipalidad les concede un plazo improrrogable de quince días, a partir de esta fecha, para que cancelen sus deudas con ella. Pasado este tiempo, los que no húbieren pagado sus impuestos caerán bajo la sanción respectiva.

La Municipalidad procederá con toda energía cancelar patentes, suprimir servicios, cerrar establecimientos y rematar fincas afectadas con tal

tablecimientos y rematar inicas arectadas con tar motivo, de acuerdo con las disposiciones legales vigentes.—San José, 2 de junio de 1915. La Municipalidad perdonará las multas res-pectivas a todos los deudores que satisfagan sus impuestos dentro del plazo concedido. AURELIO SALAZAR S. - Secretario Municipal.

pr feta de hacer que todos lo recuerden. Si no se acierta en nada, domo el perí son Raymond, le bastará con callarse, ya que nadie se ha de acordar.

Ese «sabio ermitafio» de Filadelfia anuncia el extrafalario cataclismo para dentro de diez años. De aquí allá, habrá i ocurrido tantas cosas en el mundo, que es posible, que ni él mismo se acuerde de su loca predicción.

BERNARDO MERINO

En todo caso aprovechamos ahora la oponidad de excitar en los señores diputados el car por esta idea beneficiosa para el país.

Tenemos fe absoluta en que el proyecto pa rá sin objeciónes, y que será votado por unan dad dada la bondad de la idea,

GIL SOL

ASTERISCOS

Cuando don Ricardo trovero inmortaliza dijo aquello de los poe de la luna aunque tas, en el banquete de pueblo se sacrificara Desamparados, Sotela y poco més. Así nos pon Napoleón Quesada dría hacer el favor se dieron por resentidos cantarle al viento, a y diz que dicen que le h ja seça y al lirlo q nandaron padrinos para se desmaya. que el señor Presidente

retirara la indirecta esa. Todo se arregló entre casa, a Dios gracias; món que están circula do por todos los puebl de la línea unas tiras A don Napoleón Quesada le dió por cantarle impreso, papel, con este cuci a la luna y nos espeta para diputado por como quien no quiere Provincia, por don Le

como quien no quiere Provincia, por la cosa veintíseis cuarte-tos, que casi resultan de cuartetas"... para el muestra que don Lu calloma" y que Se ve que don Napo. Educación Pública y la Lo malo es que educación pública ten votantes se hacen

león está muy ocupado "el que madruga, con en su Ministerio de pechuga". "no se aploma" Lo malo es que

Nos escriben de I

"vote

drá que agradecerle mu-cho sus líricas produc-ciones, el Gobierno de-más que se llar biera aumentar la dota- con la sal puesta en ción de este ilustre palma de la mano

3

HESTYT

THE PROPERTY OF THE PARTY OF TH

NACIONAL

Dividido en Bonos de \$500.00 y en Participaciones de \$ 50.00

Interés 10 % con derecho a participar en los sorte de amortización y a ser reembolsado con premios (\$2.000.00 y de \$1.000.00 dólares.

GARANTIAS: Rentas de Correos, de Telégraf

y de Papel Sellado. Retencion diaria de las rent atectadas por el Banco de Costa Rica, encargado d servicio de intereses y amortización.

Forma de Pago

20% al suscribirse 40% antes del 15 de Junio 40% antes del 30 de Junio

Lugares de Suscripción

EN SAN JOSE en el Banco de Costa Rica y

las Oficinda de la Contabilidad Nacional. EN CARTAGO, en el Crédito Agrícola. EN HEREDIA, don Domingo González.

EN ALAJUELA, Tesorería de la Tributación Di

EN LIMON, United Fruit

EN PUNTARENAS, en la oficina de don Felipe J. Alvarado & C°.

Estos Bonos están libres de todo impuesto presen-

te o futuro, de cualquier clase que sea.

A parte de la buena inversión que significan hay un alto interés nacional en la suscripción de ellos; y conviene que queden reparti o; en el mayor número posible de personas para que sea más extensa la coope-ación en la obra de redimir las deudas exteriores y de liberar la segunda renta del país.

San José, 16 de Mayo de 1925.

PRENSA

Página 4

UN GLORIOSO ANIVERSARIO

El empuje de la Raza-Lo que este aniversario significa

Hoy hace un sño, el team Uruguayo de Foot ball, ganó en los célebres Juegos Olimpicos de París el Campeonato Mundial. La parecen haberlo comprendido así. lucha fué singularmente r.chida. Quieran los Dioses que continuem más expertos jugadores dispuestos a vencer costara lo que costara. Pero el coraje y la habilidad de los uruguayos se impusieron desde el principio. La victoria fué retundal «¡3 contra ol» Amplio derecho tiene la simpática república uruguaya a sentires orgullo sa de triunfo tan galantemente cosechado. Y no sólo ella, sino la raza latina toda, debe considerar este como un día glorioso, spuesto derecho tiene la simpática repú-blica uruguya a sentirse orgullo, sa de triunfo tan galantemente cosechado. Y no sólo ella, sino la raza latina toda, debe considerar este como un día glorioso, epuesto que el triunfo uruguayo, fué una elocuente manifestación de lo que ella puede alcanzar cuaudo con-centra sus maravillesas, assectir-

enta sus maravillosas energías en una empresa cualquiera. Ad má, esta victoria debe ser tenida por todos los países hispa-no americanos como un valioso en una empresa unalquiera.

Ad má, esta victoria debe ser tenida por todos los países hispano-mericanos como un valioso estí nulo para continuar p.estáquiente de la educación física el interès, que mercee, Si a las nuevas generaciones se les inculcas profundamente el amor por los deportes—que significa amor por la galud, por la higiene, por el esfuerzo viril y por la competencia noble—se l'as pequeñas causas, novela, 3,50

VEN

BL

Libros en venta en la Dirección

de LA PRENSA CARMEN DE BURGOS

EXIJA USTED ESTA MARCA SI QUIERE

GENEROS fuertes y de COLORES FIRMES

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

BEER BEER BEER BEER

ESTA ES NUESTRA ETIQUETA 2

Lugares que tienen mejores surtidos en S. José

Ref. Dib. No. Yds Precio

CAN FABRICA DE TEJIDOS

Ernesto Foglino, que es justa-mente considerado en el Uruguay como una de las más altas autori-

famosos colegas.

El Prof. So'orzano

IUS SUUN CUIQUE TRIBUENDI

Don Federico G. Solórzano Sandoval tiene un de Costa Rica. fecto: es demasiado humil de. Su modestia, compañera de otras virtudes que adornan: talento, probidad. ilustración, benevolencia, le ha sido fatal; su nombre es por muchos desconocido en Costa Rica. En esta San José modernizada, que vive ya la vida vertiginosa del siglo, ni se le determina; para esta ciudad alegre, jovial, casquivana y un po-maestro, de mente clara, de corazón enorme, de mano pródiga, de palabra fácil; de honeste vivire. Su fecunda labor ha dejado un an-cho surco en la actual generación: más de mil alumnos han recibido lecciones su-

Levantemos el espíritu por un momento siquiera; meditemos unos minutos en la inmensa labor realizada por el humilde y nunca bien elogiado maestro So-

don *Federico el cuento amenazas de muerte. aquel tan delicado de Ald'or!

No esperemos que la pos teridad haga justicia al maestro; anticipémonos con clara visión del porvenir al juicio de la Historia; pidamos que en la galería de nuestros varones ilustres, en mármol, bronce o lienzo se coloque la imagen de don Federico, para que honre la Sala Magna del Instituto de Alajuela, que es su hogar in-tel ectual.

Honra y prez quieren las Grandes Potencias para sus guerreros: pidamos prez y honra para don Federico sus alumnos, ya que Costa Rica se enorgullece, y con razór, de tener más maestros q e soldados.

Pidamos públicamente, respetuosamente, vehementemente al Congreso Constitucional que asigne a este abanderado de nuestra cultura una pensión bastante, para que satisfaga sus necesidades vitales y su inaplacable sed de sabiduría. Y rindamos todos sus discípulos al maestro, en esta ocasión, el hor enaje más elevado que podamos, de cariño y grati-

Aurelio Salazar

San J.sé, Junio 7, de 1925.

Suscribase Ud LA PRENSA

Don Ricardo y don Jorge

Desde el histórico 28 de Abril de 1914 hasta Mayo de 1924 fué don Ricardo Jimé lez el causante de todos los males, aun los de fuerza mayor, - que azotaron a

Costa Rica

El Tinoquismo, la revolución, la dictadura el gobierno de Acosta, el terromoto del 4 de Marzo.

Las gradas del trono le han servido de defensa; porque muchos de aquellos que antes do persiguieron con mentiras, calumnias, insultos, burlas y todo lo que se emplea para satisfacer la envidia, hoy están arrodillados delante de él, y le sirven de panegiristas.

Ahora «el hombre malo» es don Jorge.

Don Jorge voló el tuartel Principal, dijo uno, a quien él favoreció en su casa: por el placer de ver por los aires los pedazos de víctimas humanas, hizo lo que Ricau te en San Mateo; pero poniendo en salvo su pellejo.

Fué a encabezar la revolución, y en vez de flores

Fué a encabezar la revolución, y en vez de flores

Pudendo proveerse de anzuelos para pescar y de mecates para lazar venados, de que comieran sus solados, prefirió irse a una hacienda, (en donde encontró unos bueyes que habían robado a su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano Alfredo) y allí so como de su ya finado hermano allígento.

dados, prefirió irse a una hacienda, (en donde encontró unos bueyes que habían robado a su ya finado hermano Alfredo) y allí se proveyó de lo necesario; para no morirse de hambre los salvadores de la Patria.

Viene de allá nuestro don Jorge, y consiente en que le den dinero sólo por haber expuesto su vida, gastando sus haberes y su tiempo, pasando trabajos indecibles; mientras los patriotas aquí se quedaron al lado del Tirano unos, escondidos cobardemente otros, indiferentes todos ante el llanto de la patria. indiferentes todos ante el llanto de la patria.

No contento con todo eso, viene a f

a formar un Partido de los descamisados, parecido al de Francia, para que esos chicheros quiten el sueño a los ricos, y tengan la pretensión de igualarse con la gente.

Viendo (gerundio) que los Tinoquistas estaban, otra vez cerca del solio presidencial, por la imbecilidad y el servilismo de los enemigos de la revolución y de la re-compensa a los revolucionarios, dió la Presidencia a don Ricardo.

Para que quienes hoy están gozando ea el Gobier-no sean los primeros en criticar el pago de la deuda del Partido Reformista; sólo por la mezquina cooperabien elogiado maestro Solorzano y digámonos con la mano en el corazón, si no del Tesoro Público.

De agui que texto los files de la mano en el corazón, si no del Tesoro Público.

De aquí que tanto los tinoquistas derrotados de la que ha dado su tuerza toda a la patria; más de la mitad de su poderosa mentalidad a la juventud, merece lidad a la juventud, merece y sino se deja desacreditar impunemente, y lleva a

Y sino se deja desacreditar impunemente, y lleva a ya descansar y ser jubilado. I s tribunales a los villanos que no respetan ni el honor Nos recuerda el caso de de la familia de don Jorge, éste recibe pasquines con

aquel tan delicado de Alfonso Daucet, que intitula es preciso dejarse triturar por la avalancha de los seres
"L' homme a la cervelle considerados que tanto abundan en las repúblicas de desocupados.

¡Qué hombre tan funesto mientras llega a la Presidencial: que cuando esté allí, el trono le servira de detensa; y muchos de los que hoy lo calumnian, lo insultan, lo amenazan, serán sus mejores panegiristas: como hoy lo hacen con don Ricardo.

Lo soez tan sólo es propio de seres viles.

THE REAL PROPERTY AND THE PERSON OF THE PERS LA ESPANA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

NAME OF THE OWNER OWNER OF THE OWNER OWNER

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 594

Jaime Vargas, «La Primavera».

Enrique Vargas «La Violeta».

Federico Luthmer, «Tienda Nueva».

César Arguedas, «La Marquesa».

Gabriel Vargas, «Mercado».

Felipe Fiat, «La Guaria».

Domingo Vargas, «Mercado».

NIDAD como nunca s: ha visto

OPORTU-

Calixto Madrigal, «La Valenciana».

Adolfo Estrada del Llano, frente a

Salomón Alcázar, «La Gaviota». José Fernández, «La Lucha».

Jorge Fernández, «Casa Blanca».

Manuel Madrigal.

Industria Francesa

«Las Olas».

A 50 minutos de la Estación de Cartago, se vende una preciosa finca de 70 manzanas, 30 de agricuitura y el resto de potrero, con un bonito lote de vacas lecheras. Tiene excelentes aguas y clima inmejorable para cosechar café. Para precio y condiciones, con el albacea de los R jas, GUILLERMO ROJAS A., 550 varas al Sur de La Proveedora, y en Cartago con VICTOR MANUEL SARTORESSI.

de ARTURO VOLIGI.

Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, a fajillas, regla, cadenill s, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección : Calle del Pacifico

Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

Manuel Madrigal Q. FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

garatillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

La Semana en la Selva

En el pueblo de Curridabat, uno de los que más adoran nuestra capital, acaba de celebrarse, con sencillez fervorosa y edificante, la fiesta del Arbol, y los organizadores de ella tuvier ron el buen acierto de encargar la palabra, en esa soleme coasión, al meritisimo profesor don Elías Vicente. La base de su discurso, resumen de toda su enseñanza, estriba en que el culto sea constante y eterno. No se trata sencillamente de sembrarlo, cuestión de minutos, se trata de atenderlo, de vigilarlo, de reverenciarlo siempre.

Coolidge, el actual mandatario de los Estados Unidos, con inteligencia superior y con previsión enaltecedora, ha substituido la fiesta del árbol con la fiesta o devoción que llama «La Semana de la Selva»; y sobre esto ha dicho a todos los habitantes de aquella gran nación, palabras sa-tramentales y bellas, que debiran esculpirse para eterna ensefianza de todos los decreidos y todos los inútiles de la tierra. Sembrar árboles es contribuir a la riqueza y formación de la patria; poblar bosques es da rvida, dar salud, dar arraigo, dar virtudes: een ja actualidad, dice aquel nobilismo y extraordinario jefe de República, la refurestación de nuestras selvas y bosques es el problema de mayor transceadencia que tienen los Estados Unidos».

[Qué exclamación más formida-ble para el mundo, sobre todo le mana La mirada al porver de lumana. La mirada al porver del mana del mana La mirada al porver del mana del mana La mirada al porver del mana del mana La mirada al porver

¡Qué exclamación más tormida-ble para el ¡Qué exclamación más tormida-ble para el mundo, sobre todo para el mundo que vive rodeado de tantas y tan variadas precou-paciones y problemas! Aquel pue blo. que en el más moustroso y errorifico conflicto que presen-ciram los siglos, llevó a la vieja Europa, con todos los detalles de las más inquietantes grandes

Se abien aserraderos siu des a canso, el oficio de hacheros se; multiplica, las selvas se argustian, se ponen vallas y estorbos a esto cuelas de enseñanza agrícolas y prácticas, se continúa educando, con barnices de ostentosos pulidos a los ciudadanos, precisamente para lo que no se necesita. Y si esto da pronta riqueza e inmediato pan, ello es, —a todos se nos altenza, —a base de las hambres del mañana. La mirada al porverdel mañana. La mirada al porve nir y la previsión al futuro, eso que en real dad hace al espiritu nob'e y grande, es lo que encierra el pens miento del Presi fents Coolidge con su creación "La Semata de la Salvas.

MEJOR

Bebida Alimenticia, Exquisita e II giénica

El mejor PONCHE que se elabora en San José

JUAN LUIS CAMPOS

TELEFONO Nº 190 - San José - APARTADO Nº 935

USE EN SU CASA

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

"La INDIA"

Eduardo L. Fernández

"CERA INDIA"

LUIS CRUZ MEZA

GRAA TALLER

y Fontanería ANTONIO VALERIN

At'ende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Te'éfono Nº. 799 : Precios económicos.

Las dos cabezas

Una en el poder de la República y la o'ra en la administración del Ferrocarril al Pacífico.

La primera dispone aumentar syeldos a los empleados; jual mente aumenta impuestos, auoque saccifique el pueblo. Al seria más facible rebiy i mpuestoy y no aumentar sueldos, para no provocar a un pueblo manso y humilde a un desbordamiento que puede tener malos resultados por que ya es much la carga que lo tiene doblado, que con poco la pone abajo? ¿Có no sacarle la lecena la vaca sin durle de comer; (No es posible!

La agrigultura es el ídademento da un país y en el nuestro no hay por falta de vías de comunicación y 1s posas que tenemos están mal asistidas y mal administradas.

Hace varios días se dice en los periódicos que urge la reforma de la tarita de fi tes del Ferroca ril al Pacífico por ser la que está de vigencia la claborada por el consejo y a dministrador pasado, quizá porque no resulta a la empresa ni al país en general; pero nada, que el señor Cabzas el conservador talvez por su modo de sentir, o por temor de no desequilibra se, que no lo creamos porque don Rivardo lo sucaria del apuro, y sino souprimiendo los empleados que so sean nece sarios, como los inspectores de pasagieros. ¿Qué necesidad hay de controlar los conductores, si derben ser muy honorables y homados? Lo que no están es bien Esparta, 6 de Junio de 1925.

La Montaña, de Ma

VENTAS A PLAZOS DE DIS

COS Y VICTROLAS VICTOR

Favorecidos el 8 de Junio de 1925

SERIE SAGI-BARBA

Sorteo No. 32

Contrato Nº 138, de don Marcero Richardson.

SERIE GALLI CURCI

Sorteo Nº 13

Contrato Nº 63, de don

TESTIGOS : Francisco Murille , Carlos Luis Gutiérrez V., Luis

aco Alvarado.

San Antonio de Belén, junio 9 de 1925.

El Patronato Escolar Quiere Ud. COCINAR COMODA FICULTADE Busque el famoso car-bón del Pacífico que elabora Enri-que Hine. de esta villa celebrará una feria el 13 del pre-sente mes, con el fin de allegar fondos para llenar muchas necesidades

Nos complacemos en invitar cordialmente a usted y sus colaboradosu asistencia.

De usted con toda consideración muy aten ta y segura servidora,

Enilda Quesada

LIBRERIA ESPANDUA

MARIA V. DE LINES

Tiene a Ma venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educa-ción Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de & 0,75 cada uno o & 7.50 la docena.

Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

una f Ha en Belén · AVISOS · ECONOMICOS

Señor Director de LA nuel Pereira Avisa as u nu PRENSA tela que ha recibido exquisitos Vino de mesa, los que vende precios económicos.

Señor.

de la Escuela.

res, anticipándole nuestros agradecimiento por

Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos

San José - ADELA v. DE JIMENEZ E HIJOS - Costa Rica

- LA MEJOR DEL PAIS - Apartado 343 Fundada en el año 1903 por el lng. don Lesmas 5. Jiménez

Lea LA PRENSA

de mañana

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Dobie Ko'a Champagne Cream Soda - Gengerale

Las reformas

a la Ley Electoral vigente aprobadas en tercer debate

Hl Diario Oficíal de hoy publica completas las reformas que la Cámara Legislativa ha dado a la ley de Elecciones vigente en tercer debate y la forma de redacción que la Cominisión especial ha creido.

que esta ley quedara hacer al momento de reformada y así se ha hecho de acverdo con los puntos que cada uno Oportunamente hare-

redacción que la Comi-sión especial ha creido en el estudio, pues se ha conveniente. Muy amplia es esta ley un interés especial y y conforme se descaba que todo ciudadano que que quedara. Ya se sabe que la diputación del sufragio debe cono. agrícola era la que te- cer para que tenga cer-nia especial empeño en teza de lo que ha de

de los señores diputa-dos de los otros ban-dos quesieran que tu-ivera.

dos que señores diputa-es debido de esta nueva ley lectoral que significa un punto trascendental para la política futura.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

GERENTE

Rasgo de genero sidad de varios miembros de la Colonia Italiana

Hace varias semanas, se encuentra gravemente enferla mo, el activo y competente un ambulante entre San José y Limón, don Sebastián Mo-

Sus compañeros, los empleados de correo, han acu-dido en auxilio del compañero que se encuentra en-fermo; pero lo que tenemos que consignar con gran agradecimiento es, el rasgo generoso que por iniciativa de don Domingo Piñataro, han tenido varios miembro de la simpática Colonia Italiana han puesto su óbc-lo, para ayudar al amigo Morales. Por tan significa-tivo despendimiento, felici-tamos a don Domingo II ñataro y a sus compatrio-

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York 400 1/4 %

..... 388 -

Londres..... 389 -

París 100

España..... 292 Italia 80-

Béigica. 98 Dól. sobre Berifa 400

Amsterdam or. am. 40

más I por ciento.

Sulza

ENRIQUE FONSECA Z. REDACTORES BERNARDO MERINO ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M. JOSE MANUEL FONSECA

SOCIEDAD "GERMINAL Teléfono 71 — 7º Av. Este Nº 344 — Apartado P San José—Costa Rica

¿Quiere conquistarse el corazón de una linda nen ?

Cómprese un bonito y elegante sombrero de pita, de los que está realizando don Rómulo Artavia.

Nada hay que llame la atención a una linda joven, como llevar sobre la jupa in montecristi.

LA COMPETIDOR A COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PAR LA VENTA. Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Suscribase a La Prensa

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las ma-deras son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 234

Teléfono 61

Lea La Prensa; su material le interesa